

評価

① でき て い る	② でき て い ない	③ 該 当 な し
------------------------	-------------------------	-----------------------

古城認定こども園 自己点検・自己評価票

I 職員処遇

1 職 員				
1 施設長 (管理者)	1, 施設長の出勤・勤務状況は適切になされているか。	①	2	3
2 職 員	1、職員の配置状況は、最低基準を充たしているか。 2、資格を有する職種に無資格職員を配置していないか。	①	2	3
3 人事管理	1, 労働者名簿は整備されているか。 2, 履歴書、資格証明書等で職員の保有資格を確認しているか。 他3項目について 5, 派遣社員の労働者派遣契約書、労働者派遣通知書が整備されているか。	①	2	3
4 就業規則	1, 就業規則は、労働時間に関する事項及び退職に関する事項を規定しているか 2, 非常勤職員に関する事項(解雇の事由を含む)を規定しているか。 他14項目について	①	2	3
5 育児休業規程・介護休業規程	1, 育児、介護休業規程は、最新の改正が反映されているか。 2, 育児休業について、子が1歳に達するまで取得できる旨規定されているか。 他、11項目について	①	2	3
6 旅費規程	1, 旅費規程は整備されているか。	①	2	3
7 給与規程	1, 給与規程は、賃金の決定・計算・支払いの方法、賃金締切・支払いの時期、昇給に関する事項が規程されているか。 2, 給与、諸手当の金額等について明確に規定されているか。 他、6項目について	①	2	3
8 職員の健康管理	1, 職員採用後、直ちに健康診断を実施しているか。 他、3項目について	①	2	3
9 非常災害対策	1, 防火管理者の選任及び届け出はされているか。 他、4項目について	①	2	3

II 利用者支援

1 基本方針・組織 (1)園規定	1, 施設管理や基本方針等を定めた園規定が整備されているか。 2, 園規定及び運営規程に整備すべき内容は含まれているか。 3, 園規定及び運営規程が実態とかけ離れていないか。 4, 職員、保護者に規程が周知されているか。	①	2	3
2 施設設備	1, 設備運営基準に定める設備を有しているか。 「職員室」「乳児室」「保育室」「調理室」「トイレ」「手洗い設備及び足洗設備」 2, 建物の構造や部屋の用途に変更がないか。変更がある場合手続きをしている 他、10項目について	①	2	3
3 教育・保育の状況 (2)教育及び保育の計画	1, 認可定員が順守されているか。 他、3項目について 1, 教育及び保育の無いように関する全体的な計画を作成しているか。 他、2項目について	①	2	3
健康管理	1, 学校医による定期健康診断が実施されているか。他7項目について	①	2	3
避難訓練等	1, 非常災害に備え、適正に訓練を実施しているか。他5項目について	①	2	3
食事内容	1, 乳幼児に必要な種類の献立があるか。他2項目について	①	2	3
その他の計画	・指導計画・食育計画・指導要録・虐待防止について書類を整備し記録しているか	①	2	3

R2 年度 園関係者評価

【参観日について】

- ◎保育参観も中止になり、今年はないのでは…と思っていましたが、10月に参観でき、そろばん教室の様子や普段なかなか見ることができない外遊びの様子を見ることができとても良かったです。
- ◎延期となっていた参観日を設けていただき、とてもうれしかったです。
- ◎コロナ渦で参観できないだろうなあと思っていましたが、参観日をつくってくださり、日ごろの様子や保育を見ることができて嬉しかったです。

【運動会について】

- ◎コロナ渦で2部制での開催ということでしたが、見やすくて良かったような気がします。
- ◎未満児さん、以上児さんに分けて2日間で行われ、先生方は大変かなあ、申し訳ないなあと思いましたが、ゆっくり応援することができ、昼食もなく午前で終了だったので助かりました。去年より、しっかり踊る姿も見れて、下の子は初めての運動会でしたが楽しそうにしている所が見れて楽しかったです。
- ◎祖父母に見てもらえたかったのは残念でしたが、開催して頂けたことに感謝しています。今年は観覧スペースを設けていただき、大変ありがとうございました。ただ、人のテントの前だったということもあります、気を使ってしまい利用はしませんでした。テントとテントの間に何か所か撮影スペースがあると使いやすいのかな?と感じました。
- ◎撮影スペースを設けていただいたことがとてもありがたかったです。撮影スペースがあるとわかっていたので場所取りも早朝から並ぶ必要もなく助かりました。
- ◎人数制限と2部に分けたことで、混雑することなくゆっくり見ることが出来、りす組は園庭だったので子供を近くで見れて良い面もたくさんありました。ただ、兄弟が別々の日程になってしまいよりも、1日でまとめて観たいという思いもあります。(雨天時の日も含めると、仕事の日程調整が難しい為)コロナが落ち着いたら、去年同様、合同が良いなと思います。
- ◎今回はコロナ対策で、各2名までとされたいたはずなのに、同じテント内にお子さんは1人、大人が4~5人いらっしゃったご家庭もあり、みなさんが我慢をしてルールを守っているのに少し残念だなと思いました。先生方の責任ではなく、一人一人のモラルの問題かとは思います。
- ◎うさぎ組が途中で親のところに帰ってきたため、大人2人では上の子を見るのが少し大変だったなど感じました。

【発表会について】

- ◎急にコロナが拡大し、保育園の素早い判断で日程を増やし、開催されたことはありがたかったです。7回の開催ごくろうさまでした。
- ◎コロナ渦の中で発表会がなくなったり、規模が縮小される中、7回にも分けて例年のようなプログラムで行ってくださったこと、感謝の気持ちでいっぱいでした。やらないと決めるることは簡単ですが、どうにかして、発表会を成功させたいという先生方の温かい気持ちが伝わりました。子ども達は達成感にあふれるとてもいい表情でした。先生方の負担はとても大きかったことと思います。本当にありがとうございました。
- ◎7回に分けての発表会をしていただきましたありがとうございます。先生方もすごくすごく大変だったと思います。そして、子ども達もすごく疲れ切っていたかのように感じました。コロナ渦の中だったので、思い切って保護者日だけにしても良かったのではないかと思いました。一番はやっぱり子どもなので、「もう疲れちゃった~」「まだ発表会あるの?」と言ってきたときは申し訳ないなと心が痛みました。DVDでの視聴とも書いてあったので、保護者日だけにし、回数を減らせたらと思いました。(祖父母には申し訳ありませんが…ただし祖父母を守るた

めにも)

◎今回このような状態の中、開催して頂きありがとうございました。衣装も毎回とても手の込んだ衣装をつけている子ども達を見ると先生方の子どもへの愛情が感じられ、感動しています。

◎おばあちゃんたちも見ることができ、とてもうれしかったようです。7回にも分けると先生方は本当に大変かと思いますが、ゆっくりと見ることができ、感謝しかありません。開場前に並んで整理券が配られるなどの説明があらかじめいただけますと助かります。

◎先生方がいろいろと考えてくださったおかげで、発表会当日はコロナを気にすることなく子ども達の舞台を見る事ができました。開場する前に入口に列ができていたら、整理券を配るなど、臨機応変に対応されていた、その後は車の中で過ごせたので助かりました。

◎小さい頃から古城保育園へ通い、今年は最後の発表会。自然と涙があふれました。自分の子どもだけでなく、一緒に過ごしてきた年長みんなの成長にただただ感動しました。年長メンバーと先生方と毎日一生懸命練習して、本当にすばらしい発表会でした。古城保育園でよかったです、このメンバーでよかったですと心からそう思えました。大きな成長が見える発表会をつくりあげていただき、本当に感謝の気持ちでいっぱいです。当日の発表会終了後に先生やみんなで撮った写真は宝ものです。ありがとうございました。

◎うさぎ組の娘の発表が終わり、こりす組の息子の発表を待っている間、先生方が一生懸命椅子や床を消毒する姿にとても感動、感謝しました。私たちのみえない所で、先生方がいろいろな予防策をして下さっているのだと改めて感じた瞬間でした。何回も開催するのは大変だったと思いますが、そのお陰で運動会にも来れなかつた祖父母が孫たちの園での姿、成長した姿を見ることができ、とても喜んでいました。本当にありがとうございます。

◎小規模分散で先生方や子ども達も何度も大変だったかと思いますが、実際に生で観られる機会を作っていただき感謝しています。祖父母も今年は、孫の成長を見る機会が減って「何もおもしろくない、寂しいわ」と話していましたので招待していただいたことに喜びを感じていました。本当にありがとうございました。お父さんがキャップをかぶったままの鑑賞で後方から見えにくかったです。室内では脱いでいただきたいです。

◎私たち親で準備するものが必要最小限で少なく、とてもありがとうございました。娘の衣装、ダンスもオペレッタもとても可愛かったです！とても元気をもらいました！！

◎人数が少なくて見やすかったが、全員椅子だったのでビデオに撮ると前の人の頭がずっと映っていて気になつたので、前の方は床に座るタイプがいいかなと思いました。

【行事について】

◎簡単に行事を中止にせず、どうすれば開催できるかという視点で話し合って頂き、運動会も発表会も工夫して実施して頂きました。おかげでたくさんの思い出もできました。ありがとうございました。

◎コロナ渦の中、あらゆる場面で“中止”的事が相次ぐ中、時短や分散といった形で開催して頂いたことを感謝致します。入口の消毒設置や先生方が子ども含め保護者に対し検温、換気等、感染対策を徹底して頂いたため、クラスターとして発生することがなかったと思います。園長先生はじめ先生方に感謝致します。

【保育について】

◎英会話、そろばん、体操、水遊びなど全ての子どもに学習機会を与えてくださるだけでなく希望性でスイミング、ピアノ、バレエなども学べる環境があり、子ども達のニーズに応じてご対応いただきました。講師の先生とのつなぎも、しっかりとて頂きました。

◎コロナ渦の中、市内で感染があって小・中学校が臨時休業となつても、園は休業にせず、子どもをいつも通り預かって頂きました。感染リスクがある中、命がけの御対応に本当に感謝致します。保護者としては、助かりました。

◎普段から行事の時の園長先生のお話や、朝夕に先生とお話するとき、働くお父さん、お母さんに優しい園だな

あとづくづく思いありがたい気持ちです。コロナもあった大変な状況の中いつも笑顔で迎えてくれ、子どもの様子を伝えてくださる先生方、連絡帳でおしえてもらう子どもの新しい一面、おもしろエピソード、いつも元気をもらっています。これからも先生方が楽しそうに働く園であってほしいです。

◎園での生活がすごく楽しいようで、帰宅するとその日の出来事を沢山話してくれ、その話を聞いていても、園生活をすごく楽しんでいることが伝わってきます。先生やお友達が「大好き」と言っていて、親としても「この園で良かった」と日々思います。

◎季節ごとの制作や催し物、野菜の栽培など、家庭ではなかなかしてあげられないことが園で経験させてもらえるので、とても有難いです。今年は、クッキングもあり、みんなと作って食べる楽しい時間が持てて良かったです。

◎長く過ごした保育園生活も残りわずかになりました。子育てでつらい時や苦しい時、一緒に涙を流して下さったり、たくさん笑ったり…同じ目線で一緒に子どものことを考えてくださり…本当に心許せる素晴らしい先生方ばかりで、何気ない話も真剣な話も何でも話すことができました。親も子も、本当に大好きな古城保育園です。卒園まであと3か月程ですがどうぞよろしくお願ひします。

◎いつもいつもありがとうございます。うちの子は2人とも保育園が大好きで、朝は「早く行こー！！」と言っています。先生方が愛情を持って接してくださっているので、子どもも安心して楽しい園生活がおくれているのだと思います。また園での生活では習い事も含めてたくさんの経験ができ、「できた！！」と感じる成功体験もたくさん経験することができたと思います。娘は前向きでどんなことにもはりきって挑戦する性格ですが、園でのそのような経験が積み重なってそのような性格になれたのではないかと思っています。ありがとうございます。

◎先生方、いつも笑顔で子どもたちを迎えてくださり、毎日楽しそうに登園する娘の姿を見て、安心して預けることができています。新しい先生や、未満児の先生方の名前がなかなかわからず、“何先生だっけ？”と子供に聞くことが多いので（特に進級時に）先生の名前がわかるようにしてもらうといいなーと思います。

【先生方について】

◎いつも思うのですが、どの先生も、私の子どもの名前を覚えてくださり、受け持ちでなくでも丁寧に対応してくださって、一人の園児を全職員で指導してくださっていることがよく分かりました。チームワークもバッチリで、行事等での連携がしっかりとれていて、一人何役もの仕事が確実でスピーディーでした。先生方がいつも笑顔で接してくださるので、親としては安心でした。

◎娘2人とも先生が大好きです。いつも笑顔でみなさん対応してくださるので安心して預けられます。本当にありがとうございます。年長の娘は優しい先生も大好きですが、時には厳しく教えてくれる先生も大好きみたいです。厳しくても嫌わず、素直に受け入れられる娘に成長できたのも、古城保育園でいつも寄り添ってくれる先生方がいらっしゃるからです。本当にありがとうございました！

◎いつもキレイな園で過ごすことができるので安心しています。子どもの様子もこまめに教えてくださり、家の対応の仕方もアドバイス頂けて本当に助かっています。「何かあつたら言ってくださいね」と声を掛けて頂けて気持ちが楽になりました。本当に良い先生ばかりで、子ども達も園が大好きです。

【就学◎発達相談について】

◎担任の先生だけでなく、すべての先生方がよくみていただき、成長や気づきを言葉にして伝えていただき、とても心強いです。また、同じ悩みを持つ親と情報交換できる場を作っていただいたことに感謝しています。その後も、相談できる先輩ママに出会えました。

【手帳（お帳面）について】

◎いつも仕事から帰って来て真っ先に見ています。何よりも楽しみです。写真をのせてくれたり1日の事を書いて下さり楽しく読んでいます。家に帰るとバタバタでこちらから書くことをすぐ忘れてしまい申し訳ないです。

◎日々コミュニケーションがとれよかったです。写真もつけていただきて、園での様子もわかり成長日記のようで読み返すのも楽しいです。

◎園でのお仕事が忙しい中、毎日子供の様子を書き留め、お便り帳で知らせてくださいました。帳面を読み、家族で笑いあい、話がはずみました。限られたわずかな時間の中で、すべての子どもの帳面に目を通され、コメントを書くのは本当に大変なことだと思います。1ページ1ページが思い出のアルバムになります。

【給食について】

◎参観日に給食の様子も見れましたが、すごくおいしそうで、ふだん食べる量なども見れて良かったです。子どもも給食やおやつの話をよくしてくれて、楽しみにしてるようです。

【面談について】

◎園での様子（できること、できないこと、心配なこと）をいろいろな視点から説明して頂き、今度子どもにどのように関わっていけばよいかについて知る機会になりました。一人一人の子どもの卒園後のことまで真剣に考えて下さっていることに感謝の気持ちでいっぱいです。

【園の方針について】

◎園長先生の保育方針がとても良いです。先生方もいつも元気で明るくて見ていてすごいなーと思います。職員の結婚、出産を応援＆祝福していて子育てもしやすいし安心だと思い、うらやましいです。

◎園長先生の教育方針が素晴らしい、その思いが先生方、お一人お一人に浸透し、子どもの個性を大切にした保育をして頂きました。古城認定こども園で貴重な日々を過ごさせていただきました。何もできなかつた子どもに多くの力を与えてくださいました。本当にほんとうにありがとうございました。

【電話対応について】

◎体調不良の時、休みの電話をした時、大丈夫ですか？お大事に…等プラス1の声掛けをして頂き、嬉しかった。丁寧な対応に驚いた。見習うことがあります。

R3 運動会【施設関係者評価】

- ・子どもが終止楽しそうで、成長がみられたので良かった。この経験を自信につなげ、発表会も頑張ってほしい。
- ・頂いた景品もメダルも喜んでした。
- ・子どもが「運動会楽しい！」と言っていた。先生方に寄り添っていただいて感謝しています。親子、祖父母にとっても楽しい貴重な時間だった。
- ・我が子に限らず、お友達も暑い中一生懸命頑張る姿に感動した。先生方のお陰だと感謝しています。
- ・マーチングもしっかり声出しして叩けていて、マスゲームの逆上がりもブリッジバック転も自信なさげだったのが運動会で成功したので涙がでました。
- ・マーチングは短期間でも素晴らしい出来だった。悔し泣きの場面もあったが、それも良い涙だったと思う。
- ・コロナ渦で練習もなかなか難しかったと思うが、無事に運動会をしていただいて感謝しかありません。